



León, Burgos y Valladolid exigen a la Junta un 'pacto por la investigación'

◆ La plataforma con más de 600 científicos exige que la Administración modifique su política

A. CALVO | LEÓN

■ La Universidad de León, con el rector, José Ángel Hermida, y el vicerrector de Investigación, Alberto Villena, a la cabeza se sumaron ayer a la petición lanzada desde la plataforma formada por más de 600 investigadores de Castilla y León para que la Junta modifique su política de inversiones en investigación y alcance un pacto por la I+D+i. Hermida precisó que debe haber financiación para todas las áreas del conocimiento y que la investigación «no debe estar ligada únicamente al mundo empresarial y tecnológico» por lo que se debe respaldar también a los investigadores de las áreas de Ciencias Básicas, Humanidades, Jurídicas y Sociales. En este sentido, el rector leonés recordó que el 65% de los alumnos de los campus de Vegazana y el Bierzo son alumnos de Sociales y Jurídicas y de Humanidades, «lo que implica muchos profesores que necesitan fondos para investigar».

«El retorno de estas investigaciones es muy bueno para la sociedad», concretó el rector de Universidad de León, en relación a todos aquellos proyectos que puedan realizarse en otras materias como la Lengua o la Historia, haciendo referencia así a la importancia del patrimonio con el que cuenta Castilla y León «y en especial la provincia de León», y la relevancia de las facultades de Derecho o Filosofía y Letras, en Vegazana.

Hermida, junto con los rectores de las universidades de Burgos y Valladolid, Alfonso Murillo y Daniel Miguel, respaldó ayer la petición de la plataforma de investigadores de la comunidad —la mayoría relacionados con la arqueología, la química inorgánica, la educación, la historia, la literatura, el derecho, el patrimonio o la comunicación— que se reunirá mañana en las Cortes con los diferentes grupos políticos.

«Las reivindicaciones de la plataforma son peticiones que los vicerrectores de Investigación ya han trasladado a la Junta. En las últimas convocatorias de proyectos financiados por Fondos Feder, el dinero se destina de forma específica a la investigación aplicada y los recortes sufridos en los últimos tiempos han hecho que muchas de los proyectos de investigación fueran rechazados y paralizados. La plataforma solicita alcanzar un pacto por la investigación y todos estamos de acuerdo en que eso sería deseable», explicó Daniel Miguel a Ical, quien recono-



Antonio Ruiz-Falcón, Daniel Miguel, Suárez-Quijónes, José Á. Hermida, y Victoria Seco. LETICIA PÉREZ

Rechazo al 80% de los proyectos

La comunidad investigadora comenzó a cuestionar la actual política de la Junta en materia de investigación a raíz de la anterior resolución de ayudas, en la que se quedaron fuera del programa el 80% de los proyectos presentados. «Esto se viene repitiéndose en los últimos cuatro años y ha supuesto un recorte de fondos para investigación. Así se ha obligado a la paralización de muchos proyectos, el cierre de laboratorios y el abandono de campos de conocimiento de investigación fundamentales», lamentan desde la plataforma.

ció que si en estos momentos no fuera rector, se sumaría a la plataforma. En su opinión, «la mayor parte de las peticiones son entendibles y llevan mucha razón en sus planteamientos, pero son las autoridades las que deciden cómo distribuir los recursos. Lo que está claro es que debería haber una partida presupuestaria para la investigación fundamental, porque sin ella es seguro que en unos años nos quedaremos también sin la investigación aplicada».

Caléndula alcanza los 130 billones de operaciones por segundo

■ El Centro de Supercomputación de Castilla y León que acerca sus servicios a las universidades de la comunidad desde el edificio del Crai-Tic del Campus de Vegazana en León permite la conexión a través de la Red de Ciencia y Tecnología, un entramado de 1.355 kilómetros de fibra óptica oscura, de los campus y la circulación de un elevado flujo de información. Caléndula, desde la Universidad de León, actúa como centro gestor de esta malla de altas prestaciones, que ya trabaja para enlazar unos mil centros de educación.

La máquina ha alcanzado en su última actualización una potencia de cálculo de 130 TeraFlops, es decir, 130 billones de operaciones por segundo, según comentó en la inauguración el consejero de Fomento y Medio Ambiente, Juan Carlos Suárez-Quijónes, y los rectores de las universidades de León y Valladolid, José Ángel Hermida y Daniel Miguel.

Suárez-Quijónes destacó, según Ical, que el Centro de Supercomputación, que na-

ció en 2008, pretende ahora dar a conocer más sus servicios como recurso para el conocimiento, la investigación y el desarrollo tecnológico. El consejero destacó que es una herramienta para todos los investigadores de la autonomía, pero también de España y Europa, puesto que a través de la Red de Ciencia y Tecnología, pueden conectarse a otras

Supercomputador
Suárez-Quijónes destaca que es el recurso para la investigación y el desarrollo tecnológico

como la RedIris-Nova y la red académica europea Géant.

El titular de Fomento indicó que el 'Supercomputador' de Castilla y León, un recurso puesto en marcha por la Junta, ayudará a potenciar la investigación y la innovación y, por lo tanto, fomentará el progreso de la comunidad.

Tres grandes universidades ofrecen el máster de patrimonio

■ Las universidades de León, Burgos y Valladolid, agrupadas en el Campus de Excelencia Internacional (CEI Triangular. Los Horizontes del Hombre), junto con la Fundación Santa María la Real del Patrimonio Histórico, presentaron ayer en Valladolid el Máster en Habilidades para la Gestión del Patrimonio Cultural, un título interuniversitario que tendrá carácter «transversal», con enfoque «didáctico» y «semipresencial», que echará a andar el próximo 15 de septiembre con el objetivo de «dar respuesta a las necesidades reales del sector». Los rectores de las tres universidades —Alfonso Murillo, José Ángel Hermida y Daniel Miguel, respectivamente—, junto con el director de la Fundación, Juan Carlos Prieto, rubricaron el convenio con el que echa a andar una nueva actividad formativa que pretende dotar a los alumnos, que no superarán los 40, de las habilidades, instrumentos y competencias necesarias para desarrollar con solvencia su trabajo en el campo de la gestión cultural.

6.743 EUROS DE MATRÍCULA

Dirigido a licenciados de diferentes ramas, que en general «ya hayan decidido que el patrimonio será su camino», en palabras del codirector del máster Miguel Ángel de la Iglesia, el coste asciende a 6.743 euros y el plazo de preinscripción se abrirá el próximo 1 de mayo. Los contenidos del curso se estructurarán en torno a cinco módulos: herramientas y métodos para la capacitación en la gestión de proyectos y el emprendimiento, el contexto del patrimonio, habilidades de gestión del patrimonio, intervención en el patrimonio, y desarrollo social y económico a través del patrimonio. Las actividades presenciales se extenderán entre septiembre de 2016 y diciembre de 2017, y se ofrecerá a los alumnos la posibilidad de realizar prácticas externas en empresas del sector.

«El máster aúna lo académico y lo profesional, es una apuesta importante que trasciende nuestro entorno geográfico y que tiene vocación internacional», defendió De la Iglesia, quien reivindicó que Castilla y León «lidere la formación en el patrimonio» y exporte su saber «al resto del mundo», especialmente a Latinoamérica y Asia.